



EXCÉLSIOR : JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2012

ALICIA
SALGADO



Cuenta
corriente

salgadosaid@gmail.com

Pemex y “de lo somero a lo profundo”

■ *Lo cierto es que de 22 pozos perforados se produjeron dos hallazgos justo cuando entra en vigor el acuerdo de aguas limítrofes con Estados Unidos.*

De bofetada con guante blanco para los clásicos detractores y seudoe expertos fue el anuncio que realizó ayer el presidente **Felipe Calderón** sobre los resultados del trabajo de exploración en aguas profundas, que se inició hace ocho años y se acentuó a partir de 2010 en Pemex.

La verdad era disfrutable la sonrisa de satisfacción que tenían el director general de Pemex, **Juan José Suárez**; el director de PEP, **Carlos Morales Gil**, y el mismísimo secretario de Energía, **Jordy Herrera**, cuando el Presidente anunció el descubrimiento de reservas de hasta 400 millones de barriles de crudo identificadas en el Cinturón Plegado Perdido con la construcción de los pozos **Supremus 1** y **Trión 1**, frente a las costas de Tamaulipas en la frontera con Estados Unidos.

El flamante presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), **Juan Carlos Zepeda**, invitado por el coordinador priista del Senado, **Emilio Gamboa**, a su cónclave de Chihuahua, le fue a recomendar a los senadores del PRI que promuevan una reforma para permitir que Pemex amplíe la explotación de aguas someras y le permita la asociación estratégica con capital privado para la exploración de aguas profundas mediante un esquema de contratación sin privatización (sic).

De 22 pozos perforados se produjeron dos hallazgos justo cuando entra en vigor el acuerdo de aguas limítrofes con EU.

Además lo anunció el presidente **Calderón**, cuando la producción mantiene un ritmo sostenible sin afectar ingresos presupuestales dado el precio, se apoya en todas las alternativas que tiene el país con desarrollo de aguas someras con el **Ku-Malooob-Zaap** y campos maduros de **Chicontepec**, y se desarrolla la estrategia de aprovechamiento de campos de shale gas y gas asociado. Hoy la producción e incorporación de reservas probadas está casi uno a uno y, ¿sabe que

2011; ya ni le digo del primer semestre de 2012 y el informe *balín* que dizque entregó al Congreso el 22 de agosto pasado fue eso, un mero acto de pirotecnia pública.

La SCT ha propuesto a la juez encargada del concurso que el administrador sea **Humberto Murrieta Romo** y ella decidirá.

El currículum de **Murrieta**, socio fundador de **Ibkan Investment Bankers**, es impecable y, si pudiera tener alguna posibilidad de recuperación o reestructuración Mexicana, de

De bofetada con guante blanco para sus detractores fue el anuncio de Calderón por el yacimiento.

es lo interesante?, el secretario de Energía no se la pasa troteando al director general de Pemex, ¿se coordinan! Igual pasó con el secretario **Meade**. Hay Consejo de Pemex el viernes.

De Fondosa a Fondo

José Luis Stein no quiso meterse al entuerto de administrar Nuevo Grupo Aeronáutico, mejor conocido como Mexicana de Aviación, pues tras revisar lo que se pudo de lo hecho por **Gerardo Badín**, no quiso continuar.

Fíjese que la SCT, de **Dionisio Pérez-Jácome**, sancionó a Mexicana porque el administrador **Badín** nunca le entregó estados financieros auditados de 2010 y

verdad que él puede lograrlo. Trabajó para **Coopers & Lybrand** en México y Nueva York con el grupo de **Financial Advisory Services** por más de ocho años. Trabajó como asociado en **BT Wolfensohn** para Latinoamérica con **Paul A. Volcker**, para luego integrarse por cuatro años en **Protego Asesores Financieros**. Antes de fundar **Ibkan**, trabajó en el **SAE** como director ejecutivo. Su papá fundó **Transparencia Mexicana** e hijo de tigre, pintito.

■ **James Jones**, ex embajador de Estados Unidos en México será el *keynote speaker* del *Foro: El Cabildeo en México*, que ha organizado la **Asociación Nacional de Profesionales de Cabildeo**, que presi-

de **Javier Medina**.

Buen momento para disertar sobre la importancia de esta actividad, justo al inicio de los trabajos legislativos del Congreso más profesional que ha tenido el país dada la experiencia tanto local como federal que en materia legislativa tienen sus integrantes y la cantidad de reformas, no necesariamente estructurales, pero sí de impacto público y económico, que están pendientes en comisiones.

Al foro se están dando cita algunos de los cabildeiros más importantes de México.

■ Interesante esfuerzo de educación financiera el que lanzarán el próximo martes **Visa International México**, de **Eduardo Coello**, y **HSBC**, representado por **Enrique de la Madrid**, de Relaciones Institucionales, en presencia del presidente de la **Condusef**, de **Luis Pazos**.

Wconsiguió la autorización de **Marvel** para utilizar a su exitoso **Spiderman** y **Los Vengadores** e impulsar la alfabetización financiera, pero hacerlo entre los jóvenes adictos a los *comics* con el éxito del momento es poco común. La primera propuesta la lanzan en el **MIDE**, de **Silvia Singer**, y versará sobre el ahorro, pero se antoja como para varias entregas por la calidad del *comic*.

■ La **Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión** logró una resolución favorable para detener la intenciona del gobierno de volver un acto de voluntad, y no un deber, la consulta obligatoria a las cámaras empresariales en los temas relacionados con su actividad.

■ Usted sabe que **Concamin**, de **Francisco Funtanet**, y **Concanaco-Servytur**, de **Jorge Dávila**, han interpuesto amparos en contra de la propuesta de Reglamento a la Ley de Cámaras porque el artículo quinto del segundo capítulo establece que el gobierno “podrá” consultar “en todos aquellos asuntos vinculados con las actividades que representan y a las confederaciones como representantes de los intereses generales de la actividad comercial e industrial”, en lugar de preservar el “deberá consultar” que está inscrito en la Ley de Cámaras en su artículo cuarto. Digo, reformas regulatorias de una ley difícilmente proceden, hay de defensas legales a defensas, ¿no cree?